

本質的な労働行為としての「指さし」アート



私の夕食の例です 食器から特定されそうで掲載をためらっていましたが、現場でいただくレトルト食の画像のみではアンフェアな気がしたので貼ります。

竹内公太のブログから彼の「指さし」行為が引き起こした経過を追ってみる。

〈8月28日、休日であった私は勤務先、東京電力福島第一原子力発電所へ行き、ふくいちライブカメラに対し指をさすという行為をいたしました。／カメラの存在に関しては会社に面接を申し込む以前から知っており、その位置などはインターネットや免震棟内の掲示物の情報で概ね把握しておりました。／当日は線量計を持ちマスクと防護服を着用した上で、スマートフォンでライブカメラの配信を見ながら接近し、当該行為を起こしました。／私が指さした対象は、カメラを設置した東京電力さん及び政府へであり、ライブ配信や後に動画をモニタで見る方々、またスマートフォンを通して見る自分自身へでもあります〉

そして、「東京電力さん、及び政府の方を指さした意図と要望」について、〈東京電力さん及び政府の方々におかれましては、下請け会社への業務委託、全ての作業員の雇用状況の把握について現状の具体的な是正を望みます。〉とあるように、〈・自分は会社と関係なくやったので会社に対する制裁措置は行わないようして欲しい　・労働条件の問題について政府と 東京電力さんには今一度取り組んでいただきたい　・指差しの意図は労働問題や観察することについて指摘したかったため〉という意図がまとめられ、強調されている。

〈2011/8/30 の東京電力 午後の記者会見において、指さしした作業員の特定は難しい、今後も調査する予定はないとの東京電力さんの答弁を事実と仮定した上で、私が特定されても東京電力さん及び元請け会社さんが私の所属した会社に対して制裁を加わることはないということが公式に発表されれば私は自身や当日の行動について公開します。このページ内の伏字 (*) も明かします。(私は既に退社しております)〉

件名 9/8 政府・東京電力統合対策室 合同記者会見における園田政務官の質問にお答えして

送信者

宛先 sonoda.yasuhiro@nifty.com

日時 2011年09月08日 23:57:00 [ヘッダー表示]

内閣府大臣 政務官 園田康博 様

突然のメール失礼致します。

9/8 政府・東京電力統合対策室 合同記者会見におきまして、

「回答する記者団」佐藤祐一 氏の質問の中にありました、

東京電力福島第一原子力発電所の心くいちライブカメラに向かって指をさした者です。

身の上が特定されることで私が所属しておりました会社にかかる不利益を考慮しての、
名前の明かせない状態での上申という無礼をどうかお赦しください。

私が作った件のウェブサイトは <http://pointatfuku1cam.nobody.jp/> です。

（確認のため本メールを冒頭に転載しております）

園田さまが会見でおっしゃられた、

「その方（私）が何故そういうこと（指差し）をするのが（会社の）不利益になるのか本人の考え方を教えて欲しい」
というお言葉にお答えしたく、メール致しました。

作業員は既定の作業時間以外にみだりに独断行動しないよう指示されており私はそのルールを破りました。

また、Jヴィレッジや免震棟内は撮影禁止であるにもかかわらず携帯電話で写真を撮りウェブサイトで公開しております。

これらはルールを知りながらの違反行為ですので私に過失があり、会社は事前にルールを伝えていたので過失はありません。

しかし元請け会社さんあるいは東京電力さんが会社の失態だと誤って評価した場合、会社に不利益が生じる可能性があります。

事情を精査すれば私のみの過失であることはわかりますが、もしその手間を含めて下請けに業務を委託されていて、
早急に「この会社が派遣する社員は勝手な行動をとる」との評価が降ってしまうことを危惧しております。

また私を特定した段階でそれ以上の手間を省き、会社に制裁を加えておいた方が違反の芽も抑えられる
と判断されてしまうかもしれません。

会社が防ぎようがない私の独断行動であることは、ウェブサイトにてご説明する通りです。

社会通念上逸脱した行為をしておきながら、差し出がましい申し出になるかとは存じます。

ただ自分の行為によってより現場の締め付けが厳しくなることをどうにか避けたいため

会社には特にペナルティも課さないとの東京電力さんから公の発表を期待しております。

そのうえで政府の方の調査にはご協力したい所存であります。

また「回答する記者団」佐藤祐一 氏が会見の場に呼んで欲しいとおっしゃいましたが、
差し支えないのであれば私の方にはその場に行くことに問題はありません。

お忙しいなかご一読いただきありがとうございました。

謹言

（「9/9 園田政務官よりメール返信頂きました。このウェブサイトを確認したので、今後の対応協議
されるそうです。」）

（9/12(月)政府・東京電力統合対策室 合同記者会見の様子を拝見して(<http://live.nicovideo.jp/watch/lv63546195>)
／園田政務官から私からのメールについて現在対応検討中である旨発表されました。／私は私が政府関係者または東京電力の方へ送ったメールの内容につきまして、特に私から断りのない場合それを公開されて差し支えありません。／（私のメールアドレス以外）／例えばメール内で私の所属した会社について具体的な名称等を伏せて
いただくよう要請するかもしれません、その場合はそう明記致します。）
（経過は次号に続く）